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– Смех продлевает жизнь, а 
юмор помогает бороться со стрес-
сом, облегчает общение и спо-
собствует поднятию настроения, 
– считает  капитан команды Алек-
сандр Пайцев.

Летом команда техникума "Ка-
зантип"  победила  в четверти фи-
нала межрегиональной игры  КВН 
лиги юга. Она состоялась в  Казан-
ском районном доме культуры. В 
состав команды, кроме Алексан-
дра,  вошли Даниил Скрипников, 
Илья Старокоров, Владимир Чис-
лов, Роман Бакаев и Настя Ху-
дякова.

В начавшемся учебном году  
команда   обновила состав и тоже 
сумела проявить себя. В полуфи-
нале, который прошёл в октябре 
в Бердюжье,  команда многопро-
фильного техникума стала сере-
бряным призёром.

– Мы немного не дотянули до 
первого места, – признаются ре-
бята. – Постараемся учесть  все 
пожелания жюри и в следующий 
раз выступим ещё лучше.

Осенний кубок КВН – финал 
лиги юга – состоится 23 ноября 
в Омутинке. Ребята готовятся 
к предстоящему выступлению.  
Прошлые успехи  вдохновляют их 
и заставляют двигаться дальше: 
оттачивать шутки, совершенство-
вать умение держаться на сцене 
и работать над имиджем. 

Александр Пайцев в составе 
сборной команды «Омутинка. Ти-
хий омут» под руководством Ар-
тура Голубева летом побывал в 
Светлогорске на игре КВН «Голо-
сящий кивин».

– Я встречал Маслякова, Свет-
лакова и Галустяна, нас снимали 
корреспонденты  телевидения, за-
пись нашего выступления можно 
посмотреть на ютубе, – с радо-
стью и восхищением рассказы-
вает Александр. – Когда в Свет-
логорске я увидел, как из  зала 
на меня смотрят пять тысяч зри-
телей, у меня коленки задрожали 
от волнения. Но я и виду не по-
дал, что мне страшно, и сыграл 
свою роль до конца.  С омутин-

ской командой Александр побы-
вал в Челябинске. В полуфинале 
Уральской лиги их сборная заня-
ла 3-е  место. С таким же резуль-
татом они выступили в Тюмени на 
лиге Запсиб. 

– Конечно, чувствуется уста-
лость от плотного графика вы-
ступлений и разъездов, – заме-
чает юный юморист. – К тому 
же  шутки постоянно придумы-
ваем новые, публика ждёт от 
нас свежих  номеров. На сцене 
все  видят красивую картинку, 
но никто не догадывается, что 
происходит за кулисами. Ино-
гда за час до выступления мо-
гут целиком поменять сценарий. 
Хуже всего, если вдруг на сце-
не  забудешь слова.  Тут глав-
ное – не растеряться и быть го-
товым импровизировать. Сидя-
щие в зале не должны ни о чём 
догадаться. Когда зрители апло-
дируют и кричат: "Браво!" – это 
незабываемо.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

ЗНАЙ  НАШИХ!

Весёлые и находчивые
Команда КВН «Казантип» Ишимского многопрофильного техникума (отде-

ление в селе Казанском) стала серебряным призёром в полуфинале межре-
гиональной лиги  КВН

Члены команды КВН «Казантип» полны энергии и свежих идей

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Сохранить 
экологию

По данным газеты «Известия»,   
Роспотребнадзор в настоящее вре-
мя   работает над законопроектом 
о поэтапном сокращении производ-
ства пластиковых пакетов в России, 
параллельно с этим будут вводить-
ся запреты на их использование. О 
точных сроках вступления в силу 
закона в ведомстве пока не гово-
рят. Известно только, что поправ-
ки в него почти готовы и скоро бу-
дут направлены на согласование в 
необходимые структуры. 

Минприроды поддерживает кон-
цепцию нового проекта  поэтапного 
отказа россиян от одноразовых па-
кетов, это снизит негативное вли-
яние на окружающую среду. Эко-
логи, опрошенные изданием, тоже 
согласны с необходимостью та-
кого закона и предлагают прави-
тельству включить его в профиль-
ный национальный проект и вве-
сти запрет к 2024 году. Пластмас-
совое загрязнение считается од-
ним из самых ужасных бедствий, 
обрушившихся на планету. Облом-
ки пластиковых контейнеров дрей-
фуют в океане годами и удаляют-
ся на очень большие расстояния,  
всё глубже опускаясь на дно оке-
ана. Полистирол обнаружен даже 
в Марианской впадине, чья глуби-
на  11 тысяч метров.

Пока Россия готовится к шагу на 
пути сокращения отходов, во мно-
гих странах запрет на использова-
ние полиэтиленовых пакетов уже 
существует.  

Более 40 стран отказались от 
пластиковых пакетов в пользу за-
щиты окружающей среды. Подоб-
ный запрет скоро вступит в силу в 
странах Евросоюза. Там парламент 
утвердил концепцию, по которой с 
2021 года остановят производство и 
продажу пластиковой посуды, ланч-
боксов, ватных палочек и трубочек 
для напитков. В начале 2019 года 
магазинам стран ЕС запретили да-
вать бесплатные пластиковые паке-
ты и перешли на бумажные.

Новый сервис 
ПФР

Пенсионный фонд России от-
крыл новый электронный сервис, 
предназначенный  для федераль-
ных льготников, получающих на-
бор социальных услуг (НСУ). Те-
перь справку о подтверждении пра-
ва на НСУ, если она понадобится 
льготнику, который  временно  на-
ходится в другом регионе и хочет  
воспользоваться льготами, можно  
самостоятельно сформировать в 
«Личном кабинете гражданина» на 
сайте ПФР.  Для этого нужно зайти в 
раздел «Социальные выплаты», вы-
брать услугу «О праве на получение 
НСУ» и нажать кнопку «Запросить». 
После этого документ   сформирует-
ся.  В нём будут указаны фамилия, 
имя и отчество гражданина, персо-
нальный номер СНИЛС и информа-
ция о получаемых услугах. Справ-
ку можно самостоятельно распеча-
тать, на ней уже будет стоять  уси-
ленная квалифицированная элек-
тронная подпись.

Информации подготовила 
Светлана СУРОВЦЕВА

Торопитесь оформить подписку

СТОП, МОШЕННИК!

Доверяйте, но 
проверяйте

Клиентская служба ПФР в Ка-
занском районе  предупреждает 
граждан о случаях мошеннических 
действий со стороны лиц, посеща-
ющих квартиры граждан и представ-
ляющихся специалистами терри-
ториальных органов Пенсионного 
фонда.  Они  крайне изобретатель-
ны и используют  схемы с учётом  
возраста потенциальной жертвы. 
Представившись работниками Пен-
сионного фонда и предъявив под-
дельное удостоверение, мошенни-
ки пытаются узнать персональные 
данные  человека.

Нужно быть  бдительным  при 
общении с незнакомцами. Не впу-
скайте   в свой дом подозрительных 
граждан, пусть даже они и  пред-
ставляются сотрудниками ПФР, 
не показывайте неизвестным лю-
дям документы, не подписывайте, 
не прочитав, никаких бумаг и  ни в 
коем случае не передавайте нико-
му  деньги. Сотрудники Пенсионно-
го фонда любую работу с населени-
ем ведут только в клиентских служ-
бах, за исключением случаев, когда 
гражданин самостоятельно не мо-
жет добраться до управления Пен-
сионного фонда.  Но для этого необ-
ходимо  предварительно обратить-
ся  в клиентскую службу с просьбой 
посетить заявителя  на дому.

Бывают случаи, когда агенты 
различных негосударственных пен-
сионных фондов (НПФ) представ-
ляются сотрудниками Пенсионного 
фонда РФ. Под каким-либо предло-
гом  они узнают персональные дан-
ные граждан и впоследствии  пе-
реводят пенсионные накопления 
в свой НПФ. Обращаем внимание 
жителей, что перевод средств пен-
сионных накоплений – дело исклю-
чительно добровольное! Подробно 
об этой возможности можно узнать 
на официальном сайте ПФР www.
pfrf.ru. Любые действия злоумыш-
ленников, направленные на прове-
дение операций с  деньгами граж-
дан без их согласия, являются уго-
ловно наказуемым деянием.

Советую всем, прежде чем ве-
сти с незнакомцами беседу и отве-
чать на  вопросы, позвонить в мест-
ную клиентскую службу управле-
ния ПФР, телефон горячей линии 
– 4-54-90.

Татьяна СИНИЦЫНА,
начальник  клиентской 

службы управления ПФР
 в Казанском районе 

НОВОСТЬ

Освобождён 
от должности 

Президент Владимир Путин 
подписал указ об освобождении от 
должности главы управления МВД 
по Тюменской области Юрия Ал-
тынова. До этого генерал-майор 
полиции подал рапорт об отстав-
ке и с конца сентября находился в 
отпуске. Также президент освобо-
дил от должности несколько высо-
копоставленных офицеров из та-
ких структур, как Следственный 
комитет и МЧС. Всего свои посты 
оставили 11 руководителей по всей 
России.

Информация о том, что Юрий 
Алтынов покидает свой пост, по-
явилась 27 сентября. Официаль-
ная причина его отставки – пенси-
онный возраст. 

  72.ru



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             6 ноября 2019 г.

Так всё 
начиналось

Летопись Казанской сред-
ней школы началась в 1939 году. 
В то время она была первой и 
единственной в районе школой-
десятилеткой, в которой можно 
было получить  среднее образова-
ние. Одна из её учениц –  Елизавета 
Васильевна Петрухина, выпускница  
1941 года,  вспоминает, что  двух-
этажное здание для  школы было 
возведено на  окраине райцентра 
всего  за четыре года.

В 30-х годах, после принятия ру-
ководством страны решения о лик-
видации всеобщей неграмотности, 
в райцентре были выделены поме-
щения  для  обучения детей. В 1932 
году открылась начальная школа на 
месте, где сейчас стоит Казанская 
средняя школа. Первой её заведу-
ющей  была Мария Андреевна Ма-
карова. В 1933 году учеников ста-
ло больше,  и мест не стало хва-
тать. Второе  помещение, которое 
выделили для школы,  находилось 
на территории современной шко-
лы искусств, третье – рядом с ним, 
на улице Октябрьской, четвёртое – 
там, где  в настоящее время нахо-
дится   управление соцзащиты на-
селения.   Руководил работой шко-
лы Адам Адамович Сикорский. На-
зревала необходимость в строи-
тельстве единой школы, и оно нача-
лось в 1935 году, а в 1938 году был 
заложен школьный сад. 

В  строительстве школы прини-
мали  участие  и учителя, и учени-
ки, они выполняли то, что было им 
под силу: носили по трапу на носил-
ках кирпичи на второй этаж строяще-
гося здания, поднимали землю для 
перекрытия  второго этажа. Кирпичи 
для стройки нужно было доставлять 
из Ченчери. А так как транспорта не 
было, то учителя написали письмо 
Надежде Константиновне Крупской,  
крупному общественному и культур-
ному деятелю страны. После её хо-
датайства была  выделена машина, 
и строительство пошло быстрее. Но-
вая школа со светлыми классами и 
спортзалом  открылась для детво-
ры 1 сентября 1939 года.  Учиться 
в то время приходилось в сложных  
условиях:  классы освещались керо-
синовыми лампами, дров не хвата-
ло. Было холодно, за партами сиде-
ли  в пальто. Из-за недостатка веша-
лок вещи складывались на пол. Но 
детей это всё  не смущало.  

Во время войны вышла в свет 
повесть Аркадия Гайдара «Тимур 
и его команда». Она стала попу-
лярной среди ребят. В Казанском 
начало развиваться  тимуровское 
движение. Учащиеся помогали род-
ственникам погибших на фронте. 
В школе был организован сбор тё-
плых вещей для бойцов. После уро-
ков девочки шили кисеты и носовые 
платки для солдат. На фронт от-
правляли посылки с варежками, но-
сками и другими тёплыми вещами.  

Когда началась Великая  Оте-
чественная война,  в здании Казан-
ской средней школы разместился 
призывной пункт. На фронт ушли 
первые выпускники школы Костя 
Епифанов, Василий Елунин, Иван 
Копотилов, Костя Крюков и другие, 
а также учителя Рудольф  Лехнер,  
Евгений Герасименко, Пётр Губа-
рев. Некоторое  время в Казанской 
школе жили дети,  эвакуированные 
из Ленинграда. Директором шко-
лы  был назначен Леонид Ивано-
вич Бородин, которого через два 
года  перевели заведующим район-

ЮБИЛЕИ 

Казанской школе – 80 лет!
Самое крупное образовательное учреждение района в этом году отмечает юбилей

За эти восемь десятилетий Казанская средняя общеобразовательная школа строилась и развива-
лась, коллектив внедрял в работу новые передовые технологии. Её директора и педагоги-стажисты 
внесли  значимый вклад в развитие школьного образования.

ным отделом народного образова-
ния. До 1948 года сменилось четы-
ре директора: Борис Пашский, По-
лина Навальная, Григорий Рашев. В 
50-е годы школу возглавляли Мария 
Степачёва, Тимофей Кирюшин, Ли-
дия Иванова.

Послевоенные 
годы

Елизавета Петрухина во время 
войны трудилась в Омске на эваку-
ированном военном заводе, а потом  
вернулась в родное село.   В фев-
рале 1948 года её  приняли  в Ка-
занскую среднюю школу  на долж-
ность заведующей библиотекой. Ве-
теран вспоминает, как она вела кра-
еведческий кружок и вместе  с деть-
ми занималась поисковой работой. 
Ребята собирали данные о школе 
и  выпускниках, об учителях, сре-
ди которых трое были  награждены 
орденом Ленина: Анна Михайлов-
на Белоногова, Варвара Николаев-
на Веткина, Адам Адамович Сикор-
ский. Волонтёры того времени соби-
рали  материалы о героях Великой 
Отечественной войны и героях тру-
да и оформляли специальные  аль-
бомы, которые хранились в  комна-
те  боевой и трудовой славы. 

Со  школой связали свои   судь-
бы многие  люди. Так,  в 1952 году 
после окончания Тюменского пе-
дагогического института в Казан-
скую школу приехал по распреде-
лению Василий Иванович Лячек, 
он стал работать учителем физи-
ки и астрономии. Его общий педа-
гогический стаж  составлял  47 лет, 
из них в Казанской школе –  39. С 
1952 по 1991 год он возглавлял ме-
тодическое объединение учителей 
физики. За свой труд награждён ор-
деном «Знак Почёта», знаком «От-
личник народного просвещения». 
Он первым  в районе получил зва-
ние «Заслуженный учитель шко-
лы РСФСР». Многие годы увлечён-
но трудилась рядом и  давала де-
тям прочные  знания  супруга Васи-
лия Ивановича – учитель географии  
Анна Антоновна Лячек.  

В 1961 году директором был на-
значен Иван Феопентович Кривоше-
ин.  В это время решались  вопро-
сы политехнического обучения, ор-
ганизации  производственной прак-
тики. Уроки проводились в две сме-
ны, но учебных мест всё равно не 
хватало, и к  зданию школы  сделали 
пристрой, оборудовали мастерские 
и кабинет машиноведения.

В 1963 году силами ученических 
бригад был построен   учебный га-
раж, полевой стан для проведения 
практики, овощехранилище, тепли-
ца, произведён ремонт школы.

С 1964 по 1967  год   школой   ру-
ководил  Геннадий Иванович  Ста-
риков, затем его сменил Василий 
Сергеевич Аржиловский.

Воспитание 
человека труда

В 1968 году директором учебно-
го заведения   была назначена  Зоя 
Петровна Алтухова.  После окон-
чания Тюменского пединститута  в 
1957 году она была направлена  в  
Казанскую школу, где  отработала  
44 года, из них на  посту директо-
ра – 11 лет. Зоя Петровна  реша-
ла вопросы  усовершенствования 
материально-технической  базы 
вверенного ей учреждения.  В пяти  
кабинетах были установлены кино-
установки, проигрыватели. В  пери-

од  руководства Зои Петровны от-
крылся кабинет профориентации. 
Основная цель его работы – фор-
мирование у учащихся интереса к  
сельскохозяйственным професси-
ям. Стенд, оформленный из  того, 
что было выращено на пришколь-
ном  участке  Казанской школы,  не 
раз занимал призовые места на 
районных сельскохозяйственных 
выставках. В лагере труда и отды-
ха “ Юность ” школьники  проверя-
ли на практике свои  знания по раз-
ным предметам. Они вязали веники, 
собирали на полях  турнепс, пропа-
лывали пшеницу, картофель, выра-
щивали на опытных делянках  капу-
сту, морковь, свёклу, собирали ле-
карственные травы и изготавлива-
ли наглядные пособия по биологии.

14 лет, начиная с 1979 года,  во 
главе педагогического коллектива  
стояла Анна Фёдоровна Сиротки-
на.  В программу школьного обра-
зования было включено строитель-
ное дело. Учащиеся старших клас-
сов  работали на кирпичном заво-
де подсобными рабочими. Широко 
было организовано пионерское и 
комсомольское движение. Школь-
ники  вовлекались  в различные тру-
довые дела. Ребята занимались в 
объединениях “ Голубой патруль”, 
“Зелёный патруль”, собирали ме-
таллолом и макулатуру под лозун-
гом  «Миллион – Родине!”, вели сбор 
лекарственного сырья.

В пору  руководства Анны Фёдо-
ровны Сироткиной было построено 
новое трёхэтажное здание школы, 
открывшееся  в  1986 году. Именно 
в нём сейчас обучаются юные жи-
тели райцентра  с 5 по 11 класс, а в 
двухэтажном здании, с которого на-
чалась летопись школы,  получают 
знания  ученики начального школь-
ного звена.  

Победы 
и достижения

В 2000 году  директором Казан-
ской средней школы становится Ар-
тур Александрович (Ахмадьич) Ха-
биденов. Физик по образованию, он  
много внимания  уделял оснащению 
школы техническими средствами об-
учения. При нём началась работа по 
индивидуальному развитию одарён-
ных детей. Школа стала принимать 
участие в различных конкурсах, ста-
новилась их победителем и призё-
ром, выигрывала  гранты.

В настоящее время Казанская 
средняя общеобразовательная шко-
ла  имеет 13 филиалов и 3 структур-
ных подразделения. Руководит об-
разовательным учреждением  Оль-
га Анатольевна Собянина, стаж ра-
боты которой – 25 лет. Школа  ре-
ализует профильное обучение в 
старших классах. В 2013 году она 
стала стажировочной площадкой  
по работе с одарёнными детьми и  
лучшей в области по этому направ-
лению  (по итогам областного  кон-
курса). В 2018 году здесь открылась 
научная лаборатория «НаукоЛаб», 
а нынче – центр образования циф-
рового и гуманитарного профилей 
«Точка роста» для реализации об-
новлённых программ по информа-
тике, технологии и  ОБЖ.

Учителем нужно 
родиться

Во все времена  педагогов Ка-
занской школы  отличал высокий 
профессионализм и верность вы-
бранному делу. Многие из учителей  
отдали любимой работе по 20, 30, 
40 и более  лет.  Классные руково-

дители и наставники ребят разделя-
ли вместе с ними  радости и победы, 
старались  найти подход к каждому 
ученику. О качестве обучения сви-
детельствуют успехи  не одного по-
коления выпускников, поступивших 
в вузы и ставших ведущими специа-
листами в различных сферах. 

В Казанской школе 40 и более 
лет трудились Николай Кучнеров, 
учитель физкультуры, Таисия  Куч-
нерова и Светлана Новосёлова, 
учителя начальных классов. Бо-
лее 30  лет давали знания казан-
ским школьникам Мария  Колмого-
рова, учитель истории, Галина Су-
лина, Галина Калентьева, Татьяна  
Десятова, учителя русского язы-
ка и литературы, Валентин Сирот-
кин, учитель физики, Галина  Бачу-
рина, учитель английского языка,  
Галина Архипова, Татьяна  Нежи-
вых, Татьяна Белова, учителя ма-
тематики, Евгений Барнёв, Светла-
на Зубарева, учителя географии и 
ОБЖ, Александра Бачурина, учи-
тель технологии, Юлия Данилина, 
Лариса Менщикова, учитель немец-
кого языка,  Мария Скобова, Клав-
дия Дружинина, Мария Данилова, 
Александра Смеянова, Александра 
Звонарёва, Наталья Худякова, Ва-
лентина Асташкова, Надежда Клю-
ева, Любовь Штрахова, учителя на-
чальных классов, Лариса Канюкова,                                                                               
завуч, Вера  Козлова, библиотекарь. 
Педагогический стаж Ольги Иоч, 
Светланы Изместьевой, Татьяны 
Корнеевой, Ботагоз  Хабиденовой, 
Александра Мамонтова, Светланы 
Менщиковой, Галины Кондратьевой 
составляет 25 и более лет.

У Александры Кондрашовой, 
учителя химии, Натальи  Еньшиной, 
учителя математики и завуча, Нины  
Барабанщиковой и Татьяны  Ма-
монтовой,  учителей русского язы-
ка и литературы, Татьяны  Бессоно-
вой, учителя истории, Галины  Смо-
линой и Натальи  Сабитовой, учи-
телей технологии, Нины Нененко, 
учителя физкультуры, стаж работы 
в педагогике – более 30 лет, из них 
в Казанской школе – 20.  

В настоящее время в школе тру-
дятся педагоги, стаж работы кото-
рых в данном учреждении 20 и бо-
лее лет,  Дмитрий Хорьяков, Любовь 
Гребцова, Надежда Барнёва.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора и 

из архива школы

Педагоги  
Казанской школы,  

удостоенные  
высоких наград

* Званием «Заслуженный учи-
тель школы РСФСР» награждён 

Василий Иванович Лячек.
* Звание «Заслуженный учи-

тель Российской Федерации» 
имеют четыре педагога: 

Мария Григорьевна Колмо-
горова, 

Светлана Николаевна Но-
восёлова,

Таисья Семёновна Кучне-
рова, 

Артур Ахмадьич Хабиде-
нов. 

* Нагрудный знак «Отличник 
народного просвещения Россий-
ской Федерации» получили 17 
человек.  

* Звание «Почётный работник 
общего образования Российской 
Федерации» – 15 человек.

* Грамотой Министерства об-
разования награждены 10 че-
ловек;  

* Победителями  конкурса 
«Лучшие учителя России» и по-
лучателями  президентских  гран-
тов  стали  10 человек.

* Выпускников, окончивших 
школу с золотой медалью (с 1950 
по 2019 год), – 48 человек.

* Выпускников, окончивших 
школу с серебряной медалью (с 
1952 по 2014 год), – 47 человек.

В школе ведётся патриотическое воспитание учащихся.  Встреча 
пионеров с Петром Дьяковым, который выжил после того, как 

противники создания колхозов облили его, комсомольца-
активиста, бензином и подожгли. Он стал прототипом героя  песни 

на слова Ивана Молчанова «Прокати нас, Петруша, на тракторе» 

Прочные знания дают школьникам педагоги Казанской  школы.  
Урок ведёт учитель начальных классов Ольга Иоч
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По инициативе администрации  
городского округа и детской шко-
лы искусств имени Л.И. Шарохи 26 
октября в Голышманово состоял-
ся III областной конкурс-фестиваль  
искусств «Таланты Тюменского 
края», посвящённый 75-летию Тю-
менской области. 

В нём приняли участие более 
трёхсот человек из Тюмени, То-
больска, Ишима, Ялуторовска, Тю-
менского, Казанского, Бердюжско-
го, Омутинского, Исетского, Упоров-
ского, Уватского и Вагайского рай-
онов, Голышмановского городского 
округа. На протяжении всего дня на 
сцене районного дворца  культуры 
«Юность», детской школы искусств и 
молодёжного центра проходили про-

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

Путь к вершине
Воспитанники детской школы искусств стали лауреатами 

областного  конкурса «Таланты Тюменского края» и всерос-
сийского «Роза ветров».

смотры конкурсных номеров. Участ-
ники фестиваля  выступали   в номи-
нациях «Инструментальное испол-
нительство», «Хореография» и «Во-
кал», оставляя яркие впечатления о 
себе у жюри и зрителей. 

Вечером во дворце культуры 
«Юность» на гала-концерте юные 
артисты показали свои лучшие но-
мера, покоряя публику заворажива-
ющей музыкой, яркими танцами и за-
душевными песнями. В состав жюри 
вошли Наталья Семешко, директор 
колледжа искусств, доцент, заведу-
ющая кафедрой вокального искус-
ства Тюменского государственного 
института искусств и культуры (ТГИ-
ИК), Ольга Дроздова, заведующая  
кафедрой специального фортепья-

но колледжа искусств, Ирина Климо-
ва, директор Голышмановской шко-
лы искусств.  Все конкурсанты удо-
стоились заслуженных наград бла-
годаря своему артистизму и огром-
ному желанию добиваться успеха в 
творчестве.

В числе награждённых оказа-
лись и учащиеся Казанской дет-
ской школы искусств. В номинации  
«Академический вокал» дипломан-
тами I степени  стали Дмитрий Яр-
ков и Руслан Анафин. Саян Мусин 
был награждён дипломом лауреа-
та III степени. Подготовили участни-
ков преподаватель Оксана Попова 
и концертмейстер Светлана Бело-
пашенцева. Дипломантами I степе-
ни стали танцевальный коллектив 
«Черри-денс» (руководитель Ната-
лья Курбонова)  в номинации «Хо-
реография» и Софья Плесовских 
(руководитель Людмила Кожемяко) 
в номинации «Фортепьяно». В номи-
нации «Эстрадный вокал» высту-
пили сёстры Сухоруковы. Их под-
готовила преподаватель Людмила 
Останина. Варвара Сухорукова  и 
дуэт сестёр Сухоруковых, Варвары 
и Дарьи,  получили  дипломы  лау-
реатов III степени. 

На уникальном конкурсе «Роза  
ветров», который проходил в Мо-
скве с 25 по 29 октября, побывало  
трио гитаристов «Рябинушки» с ру-
ководителем  Галиной Новиковой.  
С 1995 года этот конкурс, или арт-
фестиваль,  приглашает одарённых 
детей, подростков, молодых людей 
и педагогов, работающих с талант-
ливыми детьми по программам до-
полнительного творческого обра-
зования.  На фестиваль съехались 
более 2000 участников из 50 горо-
дов России. 

В состав судейской комиссии 
вошли лучшие представители куль-
туры: профессора, преподавате-
ли Российской академии музыки 
имени Гнесиных, Московского го-
сударственного института музыки 
имени А. Шнитке, Государствен-
ного музыкально-педагогического 
института имени М.М. Ипполитова-
Иванова, Российской академии те-
атрального искусства, Московской 
государственной консерватории 
имени П.И. Чайковского, Театраль-
ного института имени Б. Щукина, 
балетмейстеры и постановщики 
Государственного академическо-
го ансамбля народного танца име-
ни И. Моисеева, режиссёры, ком-
позиторы, деятели искусства, на-
родные артисты.

Трио «Рябинушки» в составе 
Ивана Эстриха, Анастасии Плеха-
новой и  Андрея Лексютина  высту-
пили  в номинации «Инструменталь-
ное исполнительство».  Игру му-
зыкантов оценили высоко.  Казан-
ские гитаристы стали  лауреатами 
III степени.

Елена БЕССОНОВА, 
директор Казанской детской 

школы искусств
Фото из архива детской 

школы искусств

– Пока на ФАПе есть фельдшер – деревня жива! – правильно заме-
тила на слёте председатель правления Тюменской областной сестрин-
ской ассоциации Раиса Куликова. – Фельдшеры ФАПов – это  надёжные 
люди, которые  первыми  приходят  на помощь землякам. 

Фельдшер на селе  как член семьи. С ним делятся сокровенным и 
ждут от него  квалифицированную  помощь. 

 На слёт  были приглашены четыре лучших фельдшера  из Казанско-
го района:  Ирина Тупикова  из Больших Ярков, Ольга Васильева из Но-
воселезнёво, Нина  Боровская  из Малой Ченчери, Ольга Солодовнико-
ва из Дубынки  и автор этих строк.  

Заведующая Большеярковским   ФАПом   Ирина Тупикова выступила 
с докладом и презентацией на тему  «Опыт проведения подворных  об-
ходов фельдшером ФАП», который  вошёл в тройку лучших  и был вы-
соко оценён коллегами.

Во  второй день слёта медики участвовали в  мастер-классах и  при-
обретали  практические навыки для работы  с пациентами, учились ока-
зывать помощь при различных жизнеугрожающих ситуациях.

Ирина Тупикова, занявшая первую строчку в рейтинге ФАПов рай-
она,  была награждена дипломом и ценным подарком. 

Ирина ЯНМИНКУЛЬ,
 главная медицинская сестра  областной больницы № 14

(с. Казанское)
Фото предоставлено автором

ЧЕЛОВЕК НА СВОЁМ МЕСТЕ

Слёт фельдшеров
В октябре в Тюменской области в санатории «Градостро-

итель»  состоялся первый областной слёт  лучших работни-
ков ФАПов

СООБЩАЕТ ГИБДД

Контролируют 
тонировку машин

Госавтоинспекцией Тюменской области усилен контроль 
за  светопропукаемостью стёкол автомобилей. Более шест-
надцати тысяч водителей привлечены в этом году к админи-
стративной ответственности за незаконную тонировку 

Как отмечают автоинспекторы, чаще тонируют свои авто молодые во-
дители, более опытные понимают что из-за затемнённых стёкол может 
произойти ДТП.  В период межсезонья, при осадках или в сумерках  во-
дителю сложно увидеть пешехода на дороге.

Если после остановки транспортного средства инспектором ДПС и 
проведения замеров светопропускания стёкол хозяин тонированного авто 
устраняет тонировку на месте – инспекторы выписывают ему штраф и              
изымают тонировочную плёнку. Если же снять плёнку автомобилист не 
может или не хочет – ему выпишут специальное требование об устра-
нении нарушения. В таком случае водителю придётся в установленный 
инспектором срок явиться в подразделение ГИБДД и предоставить на 
осмотр автомобиль с устранённой неисправностью. В противном случае 
будет аннулирована регистрация транспортного средства. 

Кроме того, невыполнение законного требования сотрудника поли-
ции регламентируется Кодексом Российской Федерации об администра-
тивных правонарушениях штрафом от 500 до 1000 рублей  либо адми-
нистративным арестом до 15  суток.

ГИБДД призывает автовладельцев не гнаться за сомнительной мо-
дой, быть  правильным водителем – тогда  и проблем с законом не бу-
дет, и риск попасть в дорожную аварию  уменьшится.

 Госавтоинспекция  Тюменской области

 МИР ЧТЕНИЯ

Высокая оценка
В октябре Фонд президентских грантов объявил список 

100 лучших проектов, получивших поддержку фонда. Между-
народный конкурс юных чтецов «Живая классика» стал од-
ним из проектов, вошедших в список. Высокая оценка цен-
на для всех, кто причастен к проекту. Чтение – это то, что нас 
объединяет.

«Живая классика» – это литературный конкурс, в рамках которого 
школьники в возрасте от 10 до 17 лет читают друг другу отрывки из лю-
бимых книг. С момента основания в конкурсе приняли участие более 10 
миллионов детей из 85 регионов России и 60 стран мира.

Пресс-центр конкурса «Живая классика»
Танцевальный коллектив «Черри-денс» – дипломант областного конкурса-фестиваля 

«Таланты Тюменского края»

Вокалисты Казанской школы искусств с преподавателем 
Оксаной Поповой (справа) и концертмейстером 

Светланой Белопашенцевой

Трио гитаристов «Рябинушка» с руководителем 
Галиной Новиковой после выступления 

на всероссийском конкурсе в Москве

Участницы областного слёта фельдшеров:  (слева направо) 
Ирина Тупикова,  Ольга Солодовникова, Раиса Куликова, 

президент Тюменской сестринской ассоциации, 
Нина Боровская, Ирина Янминкуль, Ольга Васильева  
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Многие представители старше-
го поколения помнят слова, рано 
утром звучавшие по радио: «Начи-
наем утреннюю зарядку!» Именно 
с утренней зарядки несколько де-
сятилетий назад начинались рабо-
чие будни многих жителей Совет-
ского Союза. Это позволяло граж-
данам поддерживать себя в хоро-
шей спортивной форме, получить 
заряд бодрости. С самого утра вся 
страна под музыку подпрыгивала 

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

На зарядку становись!
на месте, приседала, махала ру-
ками и шагала. А ближе к полудню 
почти на всех предприятиях стра-
ны проводилась производственная 
гимнастика.

С 1 октября текущего года со-
трудники Казанской ДЮСШ возоб-
новили советскую традицию и на-
чали проводить производственную 
гимнастику на предприятиях и в ор-
ганизациях Казанского района. Та-
кая форма работы предусмотре-
на федеральным проектом «Спорт 
– норма жизни» (национальный про-
ект «Демография»). В течение ме-
сяца к проекту уже присоединилось 
девять учреждений.

– Помню старые добрые време-
на, я тогда работала в Казанской 
библиотеке, – вспоминает Елена 
Ященко, заместитель главы рай-
она. – Мы всем коллективом вы-
ходили на производственную гим-
настику. Под бодрую музыку вы-
полняли энергичные махи  руками, 
приседания, наклоны, повороты го-
ловы.  Пять – десять минут упраж-
нений  – и с новыми силами прини-

Первый выпуск «Утрен-
няя гимнастика» вышел 2 ян-
варя 1929 года. Ведущим  был 
Владимир Васильевич Набо-
ков, аккомпаниатором – Алек-
сандр Михайлович Иванов.   
Другие же  источники утверж-
дают, что первый урок гим-
настики был подготовлен и 
проведён 16 июля 1929 года 
известным впоследствии 
спортивным комментато-
ром Вадимом Святославови-
чем Синявским. 

Производственная гимна-
стика – это мини-комплекс 
физических упражнений, вы-
полняемых во время рабочего 
процесса, для снятия устало-
сти, мышечных зажимов и на-
пряжения. Она призвана пере-
водить дух уставшего работ-
ника и  положительно влияет 
на здоровье.

мались за работу.
Производственная гимнасти-

ка, без сомнения, – полезное за-
нятие, которое может  стать вашей 
привычкой.

– Пока что не на всех предпри-
ятиях проводится спортивная раз-
минка, но, я думаю, к концу года ко-
личество занимающихся увеличит-
ся, – говорит инструктор по спор-
ту детско-юношеской спортивной 
школы Надежда Рыжикова, которая 
проводит производственную гимна-
стику.  – Это просто необходимо  ор-
ганизму, ведь многие рабочий день 
проводят сидя за компьютером, а 

простые, но очень эффективные 
упражнения на все группы мышц по-
зволят быстро восстановить силы и 
повысить работоспособность. Физи-
ческая активность повышает тонус 
организма, улучшает настроение и 
заряжает энергией.

Как говорят специалисты, мини-

перерывы в работе необходимо де-
лать каждый час: потянуться, рас-
слабиться, пройтись. Это гораздо 
лучше, чем перекур. Самое подхо-
дящее время для физкультурной пя-
тиминутки – 11 часов.  

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Золотая свадьба
Супружеская пара, прожившая в любви и согласии долгую и счаст-

ливую жизнь – 50 лет,  всегда вызывает  чувства восторга и уваже-
ния. Полвека прожили вместе Баймагамбет Мухаметжанович и Ка-
иржан Капаровна Ережеповы, сохранив тёплые нежные чувства.

Баймагамбет родился в Ильинке в 1945 году  в многодетной се-
мье. С детства мальчик во всём помогал родителям. По окончании 
школы пошёл  работать  скотником в колхоз, а потом был призван 
в армию. Отслужив, вернулся в родное село и, выучившись,  всю 
жизнь работал шофёром.

В 2005 году Баймагамбет Мухаметжанович, после  40 лет трудо-
вого стажа, вышел на заслуженный отдых.  Односельчане уважают и 
ценят его. У ветерана имеются  грамоты, наградные знаки, медали.

Баймагамбет  и Каиржан  познакомились в 1967 году, а через год 
сыграли свадьбу. Семья Ережеповых отличается гостеприимством. 
Баймагамбет Мухаметжанович и Каиржан Капаровна вырастили и 
воспитали четверых детей. Много было трудностей в жизни семей-
ной пары, в том числе и трагическая гибель сына Бари и дочери Ай-
жан, но вместе они смогли  преодолеть это горе.

 В настоящее время супругов радуют сыновья Марат и Аскар, 6 
внуков и правнучка. Все они  заботятся о родителях и  бабушке с 
дедушкой.

Калима ЕРЕЖЕПОВА
д. Песчаное

Вот уже пятый год стараюсь не 
пропускать соревнования по во-
лейболу, проходящие в спортив-
ном зале посёлка Новоселезнёво.  
И подумать раньше не мог, что у нас 
идут  спортивные баталии, в кото-
рых принимают участие  соперни-
ки из  Тюмени, Ялуторовска, Иши-
ма, других районов, не говоря уже 
о местных. Даже какая-то гордость 
появилась.  

При очередном  посещении  но-
воселезнёвского спортзала узнал, 
что  в  сентябре текущего года был 
создан клуб “Любители волейбо-
ла”.  В него вошли  более сорока 
участников, спортсменов со всего 
района в возрасте 15 лет и старше. 

Расскажу о некоторых членах 
клуба. Гульсана Жусупова, уча-
щаяся 10-го класса Казанской сред-
ней школы, занимается волейболом 
5 лет. Участвовала во многих   со-

СПОРТ.  СПОРТ.  СПОРТ

Болеем за наших
В  Новоселезнёво создан клуб  «Любители  волейбола»

ревнованиях, в том числе и  област-
ных, причём  даже в женской взрос-
лой лиге. Ей очень нравится зани-
маться  спортом.  

Андрей Сюткин, 20 лет, прожи-
вает в Казанском, два последних 
года занимается в нашем спортза-
ле.  Участвует в соревнованиях, на-
деется на победы.

Александр Кузьмич Санни-
ков, житель Новоселезнёво, бо-
лее 30  лет играет в волейбол, 
причём, как он выразился,  не 
ради наград. 

Кристина Баранова и Снежа-
на Старокорова учатся в 10  клас-
се  Новоселезнёвской школы и  за-
нимаются спортом более 5,5 года, 
имеют первый юношеский и тре-
тий взрослый разряд по волейбо-
лу. Они с удовольствием приходят 
на  занятия. 

В районных соревнованиях сре-

ди женских команд в августе этого 
года, проходивших в Казанском, а в 
сентябре – в Больших Ярках,  наша 
команда стала чемпионом.

А не так давно, 28 сентября,  в 
Тюмени наши спортсмены приня-
ли участие в турнире по волейболу 
среди ветеранов, посвящённом  па-
мяти Владимира Михайловича До-
ронина, одного из лучших волейбо-
листов области в 1980 – 90-е годы. 
Он работал директором спортивно-
го комплекса Тюменского аграрно-
го государственного университета 
Северного Зауралья. Областная 
федерация волейбола в честь его 
памяти проводит ежегодный тур-
нир, на котором наша команда за-
няла 4-е место. По словам очевид-
цев, турнир был интересным и за-
хватывающим.

Василий ЛЯПИН 
п. Новоселезнёво

В нём  приняли  участие пять 
команд: "Адреналин" из  райцен-
тра, «Золотой возраст» из Ново-
селезнёво, волейбольные  дру-
жины из Ильинского сельско-

го поселения, Казанского сель-
ского поселения и  села Грачи. 
После торжественного открытия 
турнира в борьбу вступили коман-
ды "Золотой возраст"  и  грачёв-

ская.  Встреча закончилась с ре-
зультатом  2:0  в пользу хозяев.

Хочется отметить игроков ко-
манды "Золотой возраст", которые 
проявили настоящий бойцовский 
характер и волю к победе. Это тем 
более  похвально, ведь многим из 
них далеко за 60. Забегая вперёд, 
скажу, что в итоге команда из Гра-
чей заняла почётное третье место.

Судьба кубка решалась в фи-
нальной встрече между коман-
дами "Адреналин" и сборной 
Ильинского сельского поселения. 
На протяжении всей встречи бо-
лельщики  «гнали» команды впе-
рёд. Да и каждый из игроков готов 
был для победы сделать всё воз-
можное и невозможное.

 В конце  состязания более со-
бранными и подготовленными ока-
зались   игроки  "Адреналина", ко-
торые завоевали главный приз 
турнира.

Призеры были награждены гра-
мотами, медалями и денежными 
призами.

Лариса ТИХНЕНКО, 
тренер-преподаватель 

Казанской районной ДЮСШ
Фото предоставлено автором

«Золотая осень – 2019» 
Под  таким названием 26 октября в селе Грачи 

прошёл турнир по волейболу среди женских команд

Дорожу нашей дружбой
Есть у меня хорошая знакомая, бывшая коллега и незаменимый по-

мощник в ветеранских делах – Александра Ивановна Шевчук. Не устаю 
поражаться её душевной щедрости, доброжелательному отношению к 
людям, оптимизму и жизнестойкости.  С таким   человеком  и работает-
ся  просто, и общаться  легко, и  дружить надёжно.

 Не один десяток лет проработала она  в  районном здравоохране-
нии, стояла на страже здоровья маленьких  пациентов, снискала уваже-
ние и  благодарность коллег и земляков.

Шестого ноября Александра Ивановна отмечает 90-летний юбилей. 
Далеко не праздничное настроение у неё сейчас, после ухода любимого 
мужа Василия Ивановича, с которым она прожила 69  лет. Но я хочу, что-
бы в этот день Александра Ивановна не горевала, а улыбалась и радова-
лась тому, что жизнь продолжается. А ещё чтобы знала, что мы, её пре-
данные друзья и бывшие коллеги, безмерно её уважаем, ценим и любим. 

Пока бьётся  моё  сердце, я всегда буду рядом с Вами, Александра 
Ивановна, мы вместе попечалимся и посмеёмся. Пусть не сломят Вас 
никакие жизненные передряги, пусть ярко  светит для Вас солнце, пусть 
жизнь подарит Вам ещё немало светлых и радостных дней. 

                                                    Людмила ЧЕРКАСОВА
                                                                 с. Казанское

Работники редакции газеты охотно делают производственную 
гимнастику на рабочем месте под руководством 

Надежды Рыжиковой (крайняя справа)

Команда «Адреналин» из Казанского – победитель турнира

ЛЮБОПЫТНО

 Нужен ли дресс-код? 

Каждый пятый житель Тюменской области вынужден соблюдать 
строгий дресс-код на работе: приходится носить деловой костюм 
или форму, которую выдаёт работодатель. Таковы данные опроса, 
который служба исследований компании HeadHunter провела сре-
ди соискателей региона. 

В целом жители региона позитивно относятся к дресс-коду. Только 
13% считают, что его не должно быть нигде. Ещё 11% признают, что в не-
которых ситуациях он необходим, но сами бы на такую работу не согла-
сились. Чаще всего против жёстких правил относительно внешнего вида 
выступают учёные и преподаватели (13% уверены, что дресс-код не ну-
жен), ИТ-специалисты и госслужащие (по 12%).

Пресс-служба HeadHunter Урал


